



Juillet 2017

Journée Mondiale de la Population, le gouvernement guinéen s'engage en faveur du Dividende Démographique

<<A l'occasion de la Journée Mondiale de la Population, je voudrais rappeler la volonté de son Excellence Monsieur le Président de la République, Chef de l'Etat, Professeur Alpha Condé, de faire de la maîtrise de la croissance démographique un moyen pour tirer profit du dividende démographique, notamment dans le cadre de la mise en œuvre du Plan National de Développement Économique et Social>>.

Extrait du discours de Monsieur Mamady YOULA, Premier Ministre, Chef du Gouvernement





Forte mobilisation des autorités guinéennes et des partenaires au développement

La Guinée a célébré, le mardi 11 juillet 2017, la Journée Mondiale de la Population à l'Hôtel Noom dans la capitale Conakry. L'évènement a été organisé par le Ministère du Plan et de la Coopération Internationale en collaboration avec le Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA) sous la haute présidence de Monsieur Mamady YOULA, Premier Ministre, Chef du Gouvernement.

Placé sous le thème « Planification familiale, autonomisation des peuples et développement des nations », la cérémonie officielle a connu une forte participation des autorités guinéennes qui comprenaient parmi elles, le Ministre d'Etat, Ministre de l'Hôtellerie, du Tourisme et de l'Artisanat ; le Ministre d'Etat, Ministre de la Justice et Garde des Sceaux ; les Ministres du Plan et de la Coopération

Internationale ; de la Jeunesse ; de l'Action Sociale, Promotion Féminine et de l'Enfance ; de la Communication ; de l'Unité Nationale et de la Citoyenneté et le Gouverneur de la Banque Centrale de Guinée.

Etaient également présents à cette célébration les ambassadeurs des Etats Unis, de la France, du Japon, de la Belgique, de l'Allemagne et du Maroc ainsi que les partenaires au développement notamment les représentants du Système des Nations Unies dont le PNUD, l'OMS, l'UNESCO, le HCDH, l'OIM et la FAO. Le secteur privé, les organisations de la société civile notamment les organisations de jeunesse et de femmes ainsi que les médias nationaux ont aussi pris part à cette cérémonie.



<<La cérémonie qui nous réunit ici aujourd'hui est consacrée au lancement de cette Journée autour du thème « Planification familiale : autonomisation des peuples et développement des nations ». Ce thème est le reflet de l'intérêt primordial que l'Union Africaine porte à la capture du Dividende Démographique d'ici 2063, à travers la promotion de la santé de la reproduction, notamment par le biais de la planification familiale>>.

Extrait du discours de Madame Kanny Diallo, Ministre du Plan et de la Coopération Internationale



Unis dans l'action , Unis pour la capture du Dividende Démographique et l'émergence de la Guinée

A l'occasion de la célébration de la Journée Mondiale de la Population, la présence des agences du Système des Nations Unies a été remarquable ; traduisant ainsi leur intérêt pour un renforcement des investissements en faveur des jeunes et des femmes pour accroître les chances de la Guinée d'exploiter son Dividende Démographique (DD) et d'atteindre les objectifs de développement durable (ODD) à l'horizon 2030 et être au rendez-vous avec l'agenda 2063 de l'Union Africaine.

Cette forte mobilisation de l'équipe pays des Nations Unies symbolise également son soutien constant aux politiques, programmes et projets

de développement durable du pays et contribue au plaidoyer de haut niveau qu'elle mène au niveau national en faveur des populations guinéennes notamment des plus vulnérables.

La capture du dividende démographique ne se fera pas sans un partenariat autour de la maîtrise de la fécondité à travers l'investissement en matière de planification familiale et en faveur de la femme et de la jeunesse pour leur autonomisation, et surtout en matière de bonne gouvernance, d'éducation, d'équité et égalité de genre, de lutte contre les violences basées sur le genre et de création d'emploi



<<la célébration de la Journée Mondiale de la Population, le 11 juillet de chaque année est devenue une tradition en République de Guinée. Elle offre l'occasion d'attirer l'attention des décideurs à tous les niveaux sur l'urgence et l'importance des problèmes de Population dans un contexte économique de plus en plus difficile>>

Extrait du discours de M. Cheikh Fall, Représentant de L'UNFPA



Une véritable opportunité pour rendre hommage à Dr. Babatunde Osotimehin

Un hommage mérité a été rendu au Dr Babatunde Osotimehin pour avoir servi avec dévouement et conviction la communauté internationale. A l'ouverture de la cérémonie officielle de la célébration de la Journée Mondiale de la Population, une minute de silence a ainsi été observée par l'auditoire à la mémoire du défunt, regretté Dr. Babatunde Osotimehin, Directeur Exécutif de l'UNFPA, comme l'avait fait le Président de l'Union Africaine, Professeur Alpha Conde à l'ouverture du 29ième sommet de l'Union Africaine (UA) organisé à Addis Abeba. Cette marque de reconnaissance pour avoir été un défenseur et un champion incontournable des droits des femmes, des filles et des jeunes au niveau mondial a rendue l'évènement encore plus solennelle. Le Dr. Babatunde Osotimehin a fait profiter les guinéens de son énorme générosité en par-

tageant son engagement et sa vision ; en particulier sa volonté de promouvoir l'Afrique qui réussit en mettant en avant et en construisant sur ses avantages et ses richesses afin de développer et soutenir plus efficacement les femmes et les jeunes.



<<Ce fut un honneur de diriger cette organisation extraordinaire au cours de ces dernières années, et je me réjouis de poursuivre notre travail ensemble pour améliorer la vie des femmes et des adolescentes et faire en sorte que chaque grossesse soit désirée, chaque accouchement soit sans danger et le potentiel des jeunes accompli>>.

Dr Babatunde Osotimehin. Directeur Exécutif de l'UNFPA





Plaidoyer pour un investissement accru en faveur de la jeunesse

La société civile, notamment les organisations de jeunesse, s'est massivement mobilisée pour assister aux festivités car les adolescents et jeunes sont parmi les premières cibles concernées par la planification familiale. En effet, en Guinée, en 2016, plus de 623 mille adolescentes âgées entre 15 et 19 ans avaient une demande non satisfaite de planification familiale. Dans ce même groupe d'âge, environ 100 mille filles deviennent mères chaque année. Ainsi, chez les adolescentes, une fille sur trois (30,7%) commence sa vie féconde avant l'âge de 18 ans.

La planification familiale volontaire est une stratégie efficace pour sauver des vies et stimuler les progrès vers le développement durable. Elle

donne aux femmes, aux jeunes filles et aux garçons les moyens d'achever leur scolarité et de créer ou saisir des meilleures opportunités économiques pour atteindre leur plein potentiel.

Jamais les questions de jeunesse, planification familiale et dividende démographique n'ont été aussi brûlantes au niveau national et international. En effet, les deux sommets 28ème et 29ème de l'Union Africaine (UA) ont porté successivement sur les thèmes << tirer pleinement profit du dividende démographique en investissant dans la jeunesse >> et << l'investissement dans la jeunesse et les principaux conflits et crises en cours sur le continent >>.

Egalement, le 11 juillet 2017, se sont déroulés au même moment, deux événements mondiaux d'une importance capitale visant à redynamiser l'engagement global en faveur des programmes de planification familiale fondée sur les droits. Il s'agit de la célébration de la journée mondiale de la population dont le thème cette année portait sur la << Planification familiale, autonomisation des peuples et développement des nations >> et le Sommet mondial sur la planification familiale organisé par le Département pour le développement international du Royaume-Uni (UK DfID) avec le Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA), la Fondation Bill- & Melinda Gates en collaboration avec Family Planning 2020 (FP2020), l'Agence des États-Unis pour le développement international (USAID) et le Canada.

Sketch sur les avantages d'investir dans la planification familiale présenté par l'association des jeunes leaders en santé de la reproduction





P

Plaidoyer soutenu pour un investissement accru pour la planification familiale

La journée mondiale de la population a été une occasion pour encourager les autorités guinéennes à investir d'avantage en faveur de la planification familiale.

Selon Dr. Babatunde Osotimehin, Directeur Exécutif de l'UNFPA «Pour la réalisation du dividende démographique, nous devons porter la planification familiale à un niveau supérieur et Si vous ne disposez pas d'un programme de planification familiale efficace, il est impensable de tirer profit du dividende démographique». En effet, en Guinée, l'UNFPA appui le gouvernement pour la réalisation de son engagement en matière de planification familiale. En effet, l'UNFPA contribue à la mise en œuvre du plan de repositionnement de la planification familiale.

A titre d'exemple, en 2016, l'UNFPA a appuyé la formation en technologie contraceptive des prestataires de tous les centres de santé du pays et fourni des contraceptifs modernes couvrant tout le pays ; offrant ainsi 598 277 couples années protection (CYP). Ces contraceptifs ont bénéficié à 322 479 clientes dont 84 683 nouvelles utilisatrices.

Les estimations faites à travers l'outil "Impact 2 (v3), Marie Stopes International, 2015" indiquent que les contraceptifs fournis en 2016 ont eu comme impacts, entre autres :

- D'éviter 93 914 grossesses non désirées

- D'éviter 33 809 avortements
- D'éviter 425 décès maternels
- D'éviter 2 239 décès infantiles

Aujourd'hui en Guinée, les prestations de planning familial sont intégrées dans tout le système de santé et couvrent la majorité des établissements de soins à tous les étages de la pyramide sanitaire. Elles sont par ailleurs dispensées à travers les services à base communautaire et de marketing social. En 2017, les interventions actuellement mise en œuvre en matière de PF permettront d'ici la fin de l'année d'éviter:

- 27000 avortements clandestins;
- 330 décès maternelles;
- 55000 grossesses non désirées.

Pour poursuivre ces progrès, il est nécessaire que le gouvernement investisse pour la planification familiale, qui pour le moment, est exclusivement financée par les partenaires de développement, notamment l'UNFPA. Pour cela, il s'avère crucial d'augmenter le budget accordé à la santé de la reproduction qui n'est que de 7%.

A cet effet, les membres du gouvernement ont bien voulu signer un panneau d'engagement en faveur de la PF pour la capture du dividende démographique.



<<j'encourage le Ministère de la Santé à développer un plaidoyer fort pour l'adoption d'un budget conséquent de financement des services de Planification familiale et aller vers de « nouvelles idées créatrices pour un meilleur engagement des jeunes dans la santé de la reproduction»>>.

Extrait du Discours de M. Cheikh Fall, Représentant de l'UNFPA –Guinée

A VENIR

Interventions en faveur de:

- La réduction de la mortalité maternelle et néonatale;
- Développement du potentiel des adolescents et jeunes;
- La lutte contre les Violences Basées sur le Genre;
- La promotion du dividende démographique en Guinée.

Président:

M. Cheikh Fall

Membres:

- Dr. AboubaKar Cisse
- Dr Mamady Aliou Barry
- Dr Ndiouga Diallo
- Dr. Asmaou Diallo
- M. Abdoulaye Diallo
- Dr Aissatou Conde
- Dr. Appolinaire Delamou
- Mme Fanta Wague
- Mr. Sekou Diallo
- M. Abdourahame SAGNANE
- Dr Asmaou DIALLO
- Mme Florienne CANDALI
- Dr. Lancine Kissi Keita
- Dr. Hawa Conde
- Dr. Ibrahima Sow
- Dr. Marie Conde

Coordination et mise en page:

Mme. Kaba Mariama Sire

UNFPA, Fonds des Nations Unies pour la Population, est un organisme de développement international qui œuvre en faveur du droit à la santé et de l'égalité des chances pour chaque femme, homme et enfant. L'UNFPA offre son appui aux pays pour utiliser les données de population dans la formulation des politiques et des programmes visant à réduire la pauvreté et pour faire en sorte que toutes les grossesses soient désirées, que tous les accouchements soient sans danger, que tous les jeunes soient protégés du VIH et du SIDA et que toutes les filles et toutes les femmes soient traitées avec dignité et respect.

Fonds des Nations Unies pour la Population - Parce que chacun de nous compte !



Adresse: Maison Commune des Nations
Unies - Corniche Sud- Coleah - BP: 222
Conakry - Guinée

SiteWeb: <http://www.unfpa.org/public/>